

Auslandspraktikum im Europäischen Parlament

Im April 2023 hatte ich die außergewöhnliche Gelegenheit, ein dreiwöchiges Praktikum im Europäischen Parlament in Brüssel zu absolvieren. Das Europäische Parlament ist die direkt gewählte Legislative der Europäischen Union. Es besteht aus Abgeordneten aus den Mitgliedstaaten und ist eine der wichtigsten Institutionen der EU. Das Europäische Parlament hat die Aufgabe, die Interessen der Bürgerinnen und Bürger zu vertreten, EU-Gesetze zu diskutieren und zu verabschieden. Es spielt eine zentrale Rolle bei der Gestaltung und Überwachung der EU-Politik und dient als Forum für den politischen Dialog und die Entscheidungsfindung auf europäischer Ebene.

Während meines Praktikums durfte ich den Europaabgeordneten Sven Simon (CDU) bei seiner täglichen Arbeit unterstützen. Als verfassungspolitischer Sprecher der EVP-Fraktion und Mitglied mehrerer wichtiger Ausschüsse, darunter die Ausschüsse für internationalen Handel, Wirtschaft und Währung sowie auswärtige Angelegenheiten, konnte ich wertvolle inhaltliche Erfahrungen während meines Praktikums sammeln.

Zu meinen täglichen Aufgaben gehörten die Recherche zu aktuellen politischen Themen, das Verfassen von Berichten und Vermerken und die Teilnahme an Ausschusssitzungen. Ich hatte auch die Möglichkeit, an Veranstaltungen und Konferenzen teilzunehmen, die außerhalb des Europäischen Parlaments stattfanden. Dies ermöglichte mir, ein breiteres Verständnis für die europäische Politik zu entwickeln. Darüber hinaus konnte ich mich mit anderen Praktikanten und Mitarbeitern des Parlaments austauschen, um unterschiedliche Perspektiven und Erfahrungen zu teilen.

Mein Praktikum im Europäischen Parlament war eine äußerst bereichernde Erfahrung, die mir nicht nur ein tieferes Verständnis für europäische Politik vermittelte, sondern auch meine persönlichen und beruflichen Fähigkeiten weiterentwickelte. Ich konnte aus erster Hand miterleben, wie die EU-Gesetzgebung entsteht und wie politische Entscheidungen auf europäischer Ebene getroffen werden. Es war faszinierend zu sehen, wie Politiker aus verschiedenen Ländern Europas zusammenarbeiten, um gemeinsame Ziele zu erreichen und die Interessen der Bürgerinnen und Bürger zu vertreten.

Das Praktikum hat mir auch gezeigt, wie wichtig es ist, politisch engagiert zu sein und eine aktive Rolle in der demokratischen Mitbestimmung zu spielen. Es hat mir verdeutlicht, dass politische Entscheidungen einen direkten Einfluss auf das Leben der Menschen haben und dass es wichtig ist, sich für seine Interessen einzusetzen.

Ich bin dankbar für die Möglichkeit, an diesem Praktikum teilgenommen zu haben und möchte allen Personen danken, die dazu beigetragen haben, dass diese Erfahrung so bereichernd war. Ich möchte besonders die Elena Bleß-Stiftung für ihre großzügige Unterstützung hervorheben! Abschließend kann ich sagen, dass mein Praktikum im Europäischen Parlament meine beruflichen Ambitionen gestärkt hat. Ich werde die gewonnenen Erkenntnisse für meine Studien- und Berufswahl nutzen und weiterentwickeln.

